

AGRADECIMIENTOS

Quisiera agradecer al profesor D. Francisco Torres González, director y amigo, la confianza que ha depositado en mí para el desarrollo de este trabajo, además de su apoyo y dirección al mismo (y la paciencia y comprensión que ha tenido conmigo durante este último año).

Al profesor D. Juan F. Godoy García, también director de esta Tesis Doctoral, por sus correcciones, objeciones, buenos consejos y apoyo científico y moral en los momentos de desánimo. Creo que sin la colaboración conjunta de ambos no hubiese sido posible la finalización de este trabajo.

Al profesor D. Juan de Dios Luna del Castillo por las horas dedicadas al análisis estadístico de los datos.

Pero, no por lejano en el tiempo, es menor el agradecimiento que quiero expresar a todas las personas que han colaborado en el trabajo de campo. A los pacientes y profesionales de los Equipos de Salud Mental de la Alpujarra y Granada Sur por la ayuda prestada para seleccionar a los pacientes y facilitar el seguimiento de los mismos. A los investigadores Federico Benítez, Amor Domínguez, Luis Fernando Martín, Lucía Pérez y Juan Francisco Jiménez su colaboración mediante la realización de las entrevistas a los pacientes. Especialmente a Juan Francisco, que ha seguido el proyecto en todas sus fases y me ha ayudado siempre que lo he necesitado.

Me gustaría agredecer a todos los miembros del grupo de investigación Salud Mental Granada Sur, que de una u otra manera, han seguido y *sufrido* el desarrollo de esta tesis, a Sandra, Genoveva y José Luis Martos por su colaboración, a Juan Carlos por sus correcciones y a Carmen Rosales por compartir con ella esta misma aventura.

Quiero, también, expresar mi agradecimiento a mi familia y amigos que de forma directa o indirecta me han apoyado, ayudado y animado en la elaboración de este trabajo, y especialmente a José María que ha aportado sus ideas creativas para la composición gráfica de este trabajo.

El trabajo de campo en el que se basa esta Tesis Doctoral ha sido financiado por el FIS mediante una beca de investigación para el proyecto titulado "Evaluación de la asistencia que recibe el enfermo mental en la comunidad europea" (exp: 93/856). También esta Tesis Doctoral ha recibido ayudas del Proyecto de Investigación "Marcadores de vulnerabilidad/ Factores de protección en la prevención de recaídas en la esquizofrenia desde una perspectiva psicológica de actuación" (DGICYT, Proyecto PB94-0820).

La Fundación Andaluza para la Integración Social del Enfermo Mental está financiando el Registro Acumulativo de Casos de Esquizofrenia Granada Sur, a partir de cuyos datos se ha realizado otra parte de este estudio.